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PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES SOMMETS 
ÉCOLE DOMINIQUE-SAVIO 
 
Procès-verbal de la quatrième séance du conseil d’établissement tenue le mardi 29 mars 2022 à 18 h 30, au local 
2006 de l’école Dominique-Savio. 
 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS 
Mme Annie Langevin, parent 
Mme Élise Lamoureux, parent 
Mme Mireille Rodrigue, parent 
Mme Chloé Argeris, parent et présidente 
M. Dominic Lussier, parent  
M. André Cournoyer, membre de la communauté 
Mme Martine Maheu, enseignante 
Mme Christine Gagnon, professionnelle 
M. Benoit Boutot, technicien en service de garde 
Mme Thérèse Robitaille, secrétaire 
Mme Mélanie Richard, directrice 
 
PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
 
ÉTAIT ABSENTE 
Mme Marilyne Venne, enseignante 
 
1.  ACCUEIL ET PRISE DES PRÉSENCES 
 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 Après l’accueil et la prise des présences (il y a quorum) nous commençons la réunion à 18h35. 
 
2.  QUESTIONS DU PUBLIC 
 Aucun public. 
 
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DU 29 MARS 2022 
 Il est proposé par Mme Mireille Rodrigue et 
 Appuyé par Mme Martine Maheu 
 
 QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que présenté. 
 
 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
4.  ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 1ER FÉVRIER 2022 
 Il est proposé par Mme Annie Langevin et 
 Appuyé par M. Benoit Boutot 
 
 QUE le procès-verbal de la troisième séance du conseil d’établissement du 1er février 2022 soit adopté tel 

que présenté. 
  
 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
5. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL du 1er FÉVRIER 2022 
  Projet « Parc école ». 
 Transmettre l’information aux parents au sujet du projet « Par école » dans le prochain journal de «Vie à l’école». 
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6.  CORRESPONDANCE 
 Aucune  
 
7. TRAVAUX DU CONSEIL 
 
 7.1 Adoption règles de fonctionnement du service de garde 
  Benoit nous présente les règles de fonctionnement du service de garde pour l’année 2022-2023.  Ces règles 

sont idem que ceux de l’année dernière, sauf pour la tarification. 
    
   Il est proposé par Mme Chloé Argeris et 
  Appuyé par Mme Christine Gagnon 
 
 QUE les règles de fonctionnement du service de garde 2022-2023 soient adoptées telles que 

présentées.  
 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 7.2 Adoption du Code de conduite de l’école 
  Mélanie nous présente le Code de conduite de l’école pour l’année 2022-2023. Quelques petits changements 

ont été apporté.  Ce code de conduite est remis aux parents à chaque début d’année. 
   
   Il est proposé par Mme Élise Lamoureux et 
  Appuyé par Mme Martine Maheu 
 
 QUE le code de conduite de l’école soit adopté tel que présenté.  
 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 7.3 Organisation scolaire 2022-2023 
 
  Mélanie nous présente la grille-matière pour l’année 2022-2023, mais celle-ci peut changer en tout temps 

jusqu’au 30 septembre (déménagement à l’extérieur ou nouveaux arrivés dans notre secteur).  À suivre 
 
  Possibilité de deux scénarios : 
  Scénario 1 :     Scénario 2 : 
   Maternelle 5 ans : 15    Maternelle 5 ans : 15 
   1re année : 22     1re année : 13 
   1re – 2e année : 3 + 17    1re année : 12 
   2e – 3e année : 5 + 17     2e année : 22 
   3e – 4e année : 4 + 17    3e année : 21 
   4e – 5e année : 9 + 16    4e année : 26 
   5e – 6e année : 8 + 18    5e année : 24 
         6e année : 18 
   
 7.4 Suivi budget annuel de l’établissement 
  Les dépenses vont bon train. 
  Hélène a fait une demande à Mélanie concernant le projet Upendo (avoir des paroles et des gestes 

gentils/bienveillants envers les autres) si le défi école est réussi comme récompense pour toute l’école : une 
location de jeux gonflables pour toute une journée.        

 
 7.5 Suivi budget fond 5 
  Mélanie nous présente le Budget Fromage St-Benoît-du-Lac, il reste un montant de 289,68 $.  Ce montant 

servira à défrayer les coûts pour le dîner hot-dog le mardi 21 juin 2022 (ex. défrayer le coût du gaz propane, 
etc.). 
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  Pour le budget Marché de Noël, il reste un montant de 8 355,14 $. 
   
 7.6 Utilisation des sommes du marché de Noël 
  Une demande a été faite aux membres du conseil d’établissement afin d’aider les enseignantes dans l’achat 

de matériel de classe pour leurs élèves.  Ils sont d’accord d’accorder un montant de 300 $ par classe pour 
différents achats dont les élèves peuvent en bénéficier.  Pour les spécialistes, les membres aimeraient 
connaître leurs besoins.  Mélanie va aviser les spécialistes et ceux-ci devront remettre leur liste à Thérèse au 
secrétariat. 

   
 7.7 Suivi parc-école, agrandissement et maçonnerie 
  Mélanie nous fait un suivi par-école sur les coûts de l’agrandissement et maçonnerie 
  Aujourd’hui, l’estimation des coûts des articles (toiles pour la classe extérieure, bancs en bois, lignages, 

paniers de basketball, carré de sable et gazon synthétique) est de 42,000 $.  L’agrandissement de l’école 
n’est pas l’instant. 

   
  Notre budget est de : 

- Mesure embellissement des cours d’école    18 972 $ 
- Centre des services scolaire de Sommets      6 000 $ 
- École        24 375 $ 

      TOTAL  49 347 $ 
  Projet bâtiment : 

- Été 2023 : maçonnerie et fenêtres 
- Été 2024 : asphaltage, cour d’école et entrée des maternelles 

   
 7.8 Retour sur le sondage bien-être et programme Hors-piste 
  Mélanie nous présente les résultats du mois de novembre 2021 du questionnaire présenté aux élèves de 4e, 

5e et 6e année sur le bien-être à l’école.  58 élèves ont répondu à ce sondage. 
 
  Sentiment de sécurité à l’école : 84 % Oui et 16 % Non 
  Violence subie : 21 % Oui et 79 % Non 
  Violence faite : 88 % Jamais et 12 % Parfois 
  Dénonciation : 100 % Oui : à partir d’aujourd’hui si tu étais témoin de situations de violence, serais à l’aise 

d’en parler au moins à une personne 
 
  Amélioration à apporter : 

- 36 % Apprendre à se respecter, à respecter les autres et l’environnement  
- 32 % Apprendre à bien gérer nos conflits 
- 27 % Pouvoir compter sur le soutien des adultes lors de situation de violence ou intimidation 
- 22 % Mieux comprendre le rôle des témoins dans les situations de violence ou d’intimidation 
- 14 % Apprendre à bien utiliser les technologies  
- 11 % Impliquer les élèves (ex. : code de vie, règle de classe…) 
- 3 % Autre 

   
 7.9 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 
  Les enfants ont signé leur engagement par une cérémonie au gymnase. 
  Présentation du plan de lutte contre la violence et l’intimidation au prochain CE. 
 
 7.10 Sorties éducatives 
  Sortie : Classe Verte 
  Date : 15 et 16 juin 2022 
  Pour les élèves de :  1re et 2e année 
  Activités : Séjour à Jouvence 
  Coût de l’activité : 87,76 $ par les parents et 1470 $ sorties éducatives (classe nature) 
    
  Sortie : Théâtre et escalade 
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  Date : 13 avril 2022 
  Pour les élèves de :  1re et 2e année 
  Activités : Centre culturel Jean Besré et Vertige escalade 
  Coût activité et autobus par enfant : Fonds culturelle et 5,60 $/ élève pour autobus  
 
  Sortie : Pièce de théâtre et musée des sciences Sherbrooke 
  Date : 28 mars 2022 
  Pour les élèves de :  Chantal et Alexandra (maternelle) 
  Activités : Pièce de théâtre et visite du musée des sciences à l’Université de Sherbrooke 
  Coût de l’activité et autobus par enfant : 7 $ /élèves(parents) et 28,75 $ /élèves (budget culturel) 
     
  Sortie : Pièce de théâtre & Musée d’histoire de Sherbrooke 
  Date : 12 avril 2022 
  Pour les élèves de :  5e et 6e année 
  Activités : La troupe « La Caravane » des élèves en vocation théâtre de l’école secondaire de La Ruche 

présentent leur pièce «Sens dessus dessous» en a.m.  Nous irons dîner chez Louis au centre-ville.  Ensuite 
les élèves se rendront au Musée d’histoire de Sherbrooke pour visiter 2 expositions : «Mémoires 
sherbrookoises» et «Fugitifs (esclavage au Québec).  Les élèves marcheront pour se déplacer d’une activité 
à l’autre. 

  Coût activité : 18,50$/élève et Frais autobus : budget ministériel sorties culturelles/scientifiques  
 
   Il est proposé par Mme Chloé Argeris et 
  Appuyé par M. Benoit Boutot 
 
 QUE CES SORTIES SOIENT APPROUVÉES TELLES QUE PRÉSENTÉES. 
 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
  
8.  RAPPORT DES PARENTS 
 Rien de spécial.          
 
9.  RAPPORT DU TECHNICIEN DU SERVICE DE GARDE 
 Tout va bien présentement.  Nous avons un bon groupe d’élèves.  Lors des sorties pédagogiques nous devons 

même refuser des jeunes. 
 Au prochain CE, Benoit va nous présenter les activités à venir pour les journées pédagogiques de l’année 

prochaine. 
 Le dîner hot-dog va avoir lieu le lundi 21 juin prochain.  Nous allons avoir besoin de parents bénévoles.  
 Pantoufle Ville sera l’activité de la dernière journée pédagogique du 22 juin.  Nous allons prioriser nos jeunes de 

6e année étant donné qu’ils ne revivront plus cette activité.  
        
10.  RAPPORT DU PERSONNEL ENSEIGNANT 
 Mardi 5 avril, c’est le défi « Lis avec moi » dans la classe de 4e année.  Il y a 8 finalistes et seulement 3 de ces 

élèves iront en final. 
 
 Voici un résumé du projet UPENDO proposé par le comité ACTES dont l’objectif est d’avoir des paroles et des 

gestes gentils/bienveillants envers les autres élèves.  Pour symboliser ces gestes et paroles, chaque classe aura 
un petit bocal à remplir de billes.  On se donne le défi de remplir le grand bocal commun (peut contenir 500 billes) 
en quatre semaines.  Si on réussit, il y aura une récompense pour toute l’école : location de jeux gonflables pour 
toute la journée.        . 

 
11.  RAPPORT DES MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ 
 Les rencontres se font maintenant directement à la mairie, c’est vraiment plus plaisant et intéressant.  Lors de la 

prochaine rencontre, plusieurs comités vont faire leurs demandes de financement selon leurs besoins.  
Information sur la piste de ski et la boucle de 600 mètres.     
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12.  RAPPORT DE LA DIRECTION 
 Pal mal tout dit dans les autres points. 
         
13.  AFFAIRES NOUVELLES 
 
 13.1  Photos scolaires 2022-2023 
 Il faut prendre une décision le plus tôt possible : 
 -  les enseignants aimeraient avoir une photo de groupe pour chaque classe 
 -  mosaïque pour les finissants 
 -  photo de groupe du personnel 
 
 Chloé va s’occuper de la réservation pour l’année prochaine.  À suivre. 
 
 13.2  Dîner Resto du Village 

 Depuis l’arrivée des beaux jours, nous avons eu quelques élèves qui ont été autorisés sur l’heure du dîner 
à aller manger au restaurant du village.  Au début c’était des élèves de 6e année mais maintenant quelques 
élèves de 5e et 6e année doivent s’occuper de leurs frères ou sœurs de la maternelle etc. Ces sorties, 
sans surveillance parentale, nous ont amené à nous questionner sur cette pratique.  Voici quelques 
éléments de notre questionnement : achat de boissons énergisantes au dépanneur, gestion d’élèves 
énergisés par ces boissons en après-midi, achat de bonbons au dépanneur, gestion de maux de ventre, 
enjeu de sécurité (pas de surveillance) et surtout de la malbouffe. 

 
 Mélanie va s’informer auprès de l’avocate du centre des services scolaire qu’elle est la responsabilité de 

l’école même si le parent nous signe une autorisation.  Suite à ces informations un courriel sera transmis 
aux parents. 

 
 13.3 Bazar – Tournoi de poches 
 Tournoi de poches en septembre. La structure est déjà faite.  Annie va communiquer avec ses contacts.  

Bazar en fin d’année. 
 Mettre une note dans le journal Vie à l’école pour le Parc école.  Les fonds du marché de Noël aideront 

aux enseignants pour l’achat de matériel (bricolage).  Pour les panier Bio, les fonds ramassés iront des 
les fonds individuels des élèves.  

  
14. DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE  
 La prochaine rencontre aura lieu le mardi 24 mai 2022, à suivre pour l’endroit. 
   
15. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités,  
 
 Il est proposé par Mme Mireille Rodrigue et 
 Appuyé par Mme Martine Maheu    
 
 QUE la séance soit levée à 20 h 40 
 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
              Signature de la présidente                                                   Signature de la directrice 

 

 


